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Planejamento, trabalho árduo e união: o segredo da gestão bem-sucedida

Prezados colegas
Estamos chegando ao final dessa gestão compartilhada de três anos: em 2013 

o DECA ficou sob a Presidência de Luiz Paulo Rangel e o biênio 2014-1015, sob 
minha responsabilidade.

Houve, nos últimos dois anos, um grande desgaste na relação com a Di-
retoria atual da SOBRAC, embora com plena consciência de que o tempo é 
o senhor de tudo. Sabemos que as pessoas incoerentes e inflexíveis passam, 
mas que as instituições permanecem. E em futuro bem próximo, com novos 
interlocutores, com certeza o diálogo de bom-senso retornará e tudo fluirá 
naturalmente para convivência harmônica entre as instituições. Mesmo assim 
continuamos a exercer um árduo trabalho nesse período, especialmente pela 
defesa incondicional dos direitos de nossos associados.

Vivemos um grave momento no Brasil e em nossa especialidade. As gran-
des crises, porém, trazem oportunidades únicas, e esse é o momento de lu-
tarmos pela valorização de nossos honorários profissionais, há muito tempo 
desvalorizados. Necessitamos da união de todos para atingir nossos objetivos, 
tal qual fizemos com o decreto do “mais especialistas”, em que a luta das en-
tidades médicas fez o Ministério da Saúde recuar e atender às reivindicações 
da classe médica.

Nesta gestão de três anos, implementamos a reorganização administrativa 
do DECA e da RELAMPA, trazendo praticamente todas as fases da revista 
para dentro da sede do Departamento, ganhando em segurança, agilidade e 
economia de custos. Contratamos novos funcionários multifuncionais para o 
setor administrativo, RBM e revista. Ampliamos, também, os canais de co-
municação com os sócios com a RELAMPA, o Jornal do DECA, página no 
Facebook, Instagram e WhatsApp.

Desde os primeiros dias da gestão elegemos como prioridade a atualização 
na digitação e registro do RBM, e estamos já plenamente em dia com os da-
dos de 2015, que, em breve, serão apresentados a todos. Mudamos a sede do 
DECA/ABEC juntamente com a SBCCV.

Criamos, em 2014, a campanha inédita Dia do Portador de Marcapasso, 
já em sua segunda edição, realizada no dia 23 de setembro em cidades de todo 
o Brasil, com grande repercussão na imprensa local e nacional. Neste ano 
também realizamos a divulgação da campanha nas mídias sociais, ampliando 
o sucesso e a divulgação do evento. O tema da campanha deste ano, “Tome 
uma Medida de Pulso”, despertou grande interesse da mídia na divulgação.

Inauguramos com muito orgulho a sede do Museu do Marcapasso do 
DECA “Dr. Celso Salgado de Melo”, no Instituto Dante Pazzanese de Car-
diologia, no final de 2014, sonho de seu incansável idealizador Celso Salgado 
de Melo e desta Diretoria do DECA.

Realizamos em março de 2015, com grande sucesso, a primeira edição do 
Curso de Reciclagem em Estimulação Cardíaca Artificial, preparatório para a 
prova de Habilitados do DECA, e já estamos preparando a segunda edição para 
dias 26 e 27 de fevereiro de 2016, novamente no Instituto Dante Pazzanese de 
Cardiologia.

Finalizamos com grande presença de público o IV Simpósio Internacio-
nal de Arritmia, Eletrofisiologia e Estimulação Cardíaca, em Fortaleza (CE), 
nos dias 9 e 10 de outubro de 2015. Tivemos 35 convidados nacionais e 5 
internacionais de grande nível abrilhantando nosso evento, ressaltando-se que 
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todas as palestras foram em sala única, permitindo a todos os congressistas 
ampla participação e atualização nos temas de arritmia e estimulação cardíaca.

Após grande esforço de toda a Diretoria, apresentamos nesta edição da 
RELAMPA um suplemento com as novas Diretrizes Brasileiras de Disposi-
tivos Cardíacos Eletrônicos Implantáveis do Departamento de Estimulação 
Cardíaca Artificial (DECA) da Sociedade Brasileira de Cirurgia Cardiovas-
cular (SBCCV), realizadas dentro de um novo conceito de diretrizes basea-
das em evidências. Seguimos o modelo do projeto “Diretrizes da Associação 
Médica Brasileira”. Fizemos a atualização necessária das diretrizes nacionais, 
defasadas, com última atualização em 2007.

Gostaria, neste momento de reflexão, transmitir a todos os colegas da Di-
retoria os sentimentos de orgulho, prazer e alegria de ter compartilhado com 
eles momentos especiais nesses três anos. Dizer que as propostas de consenso 
e a união em torno de uma causa comum sempre nortearam o caminho desse 
grupo incrível, em que a incansável colaboração de todos, cedendo parte de 
seu precioso tempo pessoal e de convivência familiar, permitiu a realização de 
quase todos os projetos planejados ao longo desses três anos. Tenho a certeza 
de que conseguimos colocar o DECA em seu reconhecido e respeitado espaço 
na ritmologia nacional. 

Não poderia deixar de agradecer, em nome de toda a Diretoria, aos fun-
cionários do Departamento, que nos auxiliaram na busca de nossos objetivos. 

Registro, também, o apoio incondicional que tivemos da Diretoria da  
SBCCV, em especial de seu presidente, Marcelo Cascudo, sempre presente em 
nossas solicitações.

Finalmente, gostaria de transmitir uma mensagem de sucesso e de grandes 
realizações para a nova Diretoria que inicia suas atividades em janeiro de 2016.

Meu muito obrigado a todos e ótima leitura.

Cláudio José Fuganti
Presidente do DECA

Gestão 2014-1015


